



風は上西から

西之表市立
上西小学校
学校だより



ブログも更新中！

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～
<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

令和6年12月24日発行
No. 8

地域との協働

校長 畑 真一郎

朝の冷え込みがだいぶ厳しくなってまいりましたが、子供たちの登校する様子はいつものように元気です。

さて、本日で2学期が終了します。まずは、子供たちの2学期のがんばりに、心からご苦労様と言いたいです。2学期はご存じの通り、大きな学校行事がいくつかありました。校区合同運動会では、天気が心配されましたが、たくさんの方に御来場いただき、ほぼ予定通りの種目を実施することができました。子供たちもたくさんの人の前で競技や演技をすることができ、いつも以上の力を発揮していました。また、会場の皆さんの素敵なお顔がたくさん見られました。上西校区のよさを改めて感じた一日でした。学習発表会では、保護者や地域の方、そしてきぼう館の方に参観していただきました。日頃たくさんの人々の前で発表することのない子供たちにとって貴重な経験となりました。この経験が、きっと今後の自信に繋がると思います。持久走大会では、保護者やきぼう館の方から温かい応援をいただき、子供たち一人一人が精一杯の走りを見せてくれました。当日の朝は、きぼう館の方がコースの清掃作業をしてくださいました。また、地域の方による放課後持久走練習も開いていただきました。大変ありがとうございました。心より感謝申し上げます。この他にも、3・4年生の落花生栽培の農業体験、高齢者の方との昔遊び体験、きぼう館でのお菓子作り、4年生の防災・郷土学習、5・6年生のしめ縄づくりなど、地域の方の協力で成り立っている教育活動がたくさんありました。本当にありがとうございました。感謝しかありません。

本県の教育方針の一つに、「かごしま地域学校協働活動」というものがあります。地域の方の参画を得て、子供たちの成長や学びを支えるとともに「学校を核とした地域づくり」を目指して、学校と地域が相互にパートナーとして連携・協働して行う活動です。まさに上西小の教育活動にあてはまると思います。子供たちは、地域の方から学ぶことで、地域への愛着が芽生え、そのことが地域の担い手としての自覚へと繋がっていくかもしれません。これからも地域の方の御厚意に感謝しつつ、地域の文化施設の中心としてその役割を果たしていきたいと思います。

保護者や地域の皆様、本年中は、本校の教育活動をいつも支えていただき本当にありがとうございました。おかげさまで、2学期も充実した教育活動を展開することができました。来年も皆様にとって素晴らしい1年になりますよう心よりお祈り申し上げます。

集合学習

12月10日（火）に低学年は安納小で、
12日（木）に中学年は上西小で、集合学習に
参加しました。

西之表市は、小規模校が多く、そのほとんどは複式学級で授業が行われています。集合学習は、市内の子供たちを集めて、単式による授業をしたり、交流学習を行ったりする取組です。子供たちの考え方や視野を広げるとともに、中

学校進学をスムーズに進めるという目的もあります。他校の友達と一緒に単式の授業を受けることは、上西の子供たちにとって新鮮なものだったと思います。自分から進んで発表をしたり、新しい友達を作ったりと貴重な経験となったようです。



人権教室・がん教育

12月2日(月)は、人権擁護員の小倉先生を招いて、人権教室を実施しました。子供の権利について子供たちにも分かりやすいように話をしてくださいました。自分と周囲の幸せを大切にして生活していくとよいです。

12月6日(金)は、種子島医療センターの山之内先生を招いて、がん教育の授業が5・6年生を対象に行われました。がんの原因や病気の仕組みなどの話を子供たちはメモを取りながら聞いていました。先生御自身の経験談も交えて話をしてくださいました。現代の病気の中でもがんは数が多いです。正しい知識をもつことはとても大切なことだと感じました。



持久走大会 親子歯みがき教室

12月4日(水)に持久走大会を実施しました。

県下一周駅伝熊毛地区代表選手の伴走協力もいただきながら、沿道からのたくさんの声援を受け、参加したすべての子供たちが最後まで全力で走りきり、ベストタイムを出すことができました。

応援に駆けつけてくださった保護者や校区の皆様、コースの整備までしていただいたきぼう館の皆様、そして、放課後の練習でお世話になった集落支援員の馬場先生。皆様、本当にありがとうございました。

午後からは、歯科衛生士の日高先生に御指導をいただいて、親子歯みがき教室を開催しました。保護者の皆様の御協力のおかげで、上西小は今年度も虫歯治療率100%を達成しました。日高先生の話にもありました。むし歯は自然治癒することはありません。また、あらゆる病気の原因にもなり得ます。再罹患をしないように、毎日の歯みがきをていねいに取り組んでいってほしいです。



正月飾り「しめ縄」作り

12月17日(火)に、しめ縄作りを行いました。

池之久保集落や横山集落の方々など、地域から12名の大先輩が駆けつけてくださいました。伝統的なしめ縄作りを教えていただきました。



地域の方々と触れ合い、伝統的な技術や知恵を学びながら、新しい年を迎える季節の行事と一緒に味わうことができ、子供たちも大満足でした。御協力いただきました地域の皆様、本当にありがとうございました。

落花生料理

12月19日(木)に、3・4年生による「落花生料理」をきぼう館の御協力をいただいて実施しました。花里崎の長野正育さん御指導のもと、収穫した落花生を使って豆菓子作りに挑戦しました。きぼう館の方々と一緒に作った豆菓子は、正育さんや他の学年の子供たちにも振る舞われ、みんなで美味しくいただきました。



【 1月の行事 】

- 1日(水) 伊勢神社元旦祭
- 2日(木) PTA餅つき大会(10時集合、12時開始)
- 8日(水) 始業式①・大掃除②
- 10日(金) 避難訓練(火災)②

- 11日(土) 土曜授業、歯っぴいチェックの日
- 15日(水) 鹿児島学力・学習状況調査(1日目、国②・理③)
- 16日(木) 鹿児島学力・学習状況調査(2日目、社②・算③)
クラブ活動⑥
- 17日(金) 食に関する指導②～④
市P連懇談会及び新年会
- 19日(日) 伊勢神社清掃
- 22日(水) 児童代表・保健委員会⑥
- 23日(木) 種子島中学校入学説明会
親子読書の日
- 24日(金) 全校給食

☆PTA登校指導週間(8日～14日)

☆生活リズムチェック週間(8日～14日)

☆いじめ問題について考える週間(8日～11日)